

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... pesetas 1'25
Fuera de la capital, trimestre... 4'25
Portugal, trimestre... 5'00
Demás países extranjeros y Ultramar... 9'00
Número atrasado... 9'10

PAGO ADELANTADO.

Teléfono número 66.

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 4.ª plana, 0'10 de peseta la línea de 12 caracteres.
En 3.ª plana (después del pie de imprenta) a 0'25 de peseta la línea.
En 1.ª plana 1'00 peseta la línea.
Cascillas en 3.ª plana, 0'50 peseta línea.
Comunicados, 1'00 peseta la línea.
Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.

Oficinas y talleres: calle de Caleros 9

EDICION DE LA TARDE

EL 'NOTICIERO', DIARIO ILUSTRADO
es el periódico de más circulación en la región.

MERCADOS DE LANAS

Badajoz. - El mercado continúa paralizado, con precios altos; no se efectúan transacciones.

Trujillo. - Lana blanca a 16 pesetas arroba; ídem negra, a 14.

Atienza (Guadalajara). - Lana blanca y negra, de 60 a 80 pesetas quintal métrico.

Jadraque. - Blanca, de 94 a 98; negra, de 92 a 96 pesetas quintal métrico.

Herencia (Ciudad Real). - Se han hecho ventas a 12 50 pesetas arroba.

Palencia. - La blanca sucia se cotiza de 48 a 49 reales arroba y la negra sucia de 42 a 43.

En Saldaña, pueblo de dicha provincia, vale la blanca sucia a 40 reales arroba, siendo cortas las transacciones.

Barcelona. Lananas merinas de Extremadura, de 110 a 135 pesetas los 100 kilos; barras, de 60 a 70; entrefinas blancas de Castilla, de Aragón y de Navarra, de 80 a 90 pesetas los 100 kilos.

Jaén. - Lana blanca, de 15 a 16 pesetas arroba; ídem negra, de 12 a 17.

Atienza (Guadalajara). - Lana blanca y negra de 70 a 80 pesetas quintal métrico.

Soria. - Mercados de lananas animados, haciéndose ventas en pequeñas partidas a precios remuneradores, que varían según color y clase.

Avila. - Se realizan muy pocas transacciones. Algunas pequeñas partidas se han pagado de 58 a 62 reales arroba, según clase.

En Barco de Avila la lana blanca se cotiza a 15 pesetas arroba y la negra a 16.

Alba de Tormes. - El negocio de lananas carece de importancia, y los precios más bien pueden considerarse nominales: blanca sucia de 44 a 46 reales arroba, negra sucia 60 y blanca lavada 110.



PICO DE LA MIRANDOLA

NOVIEMBRE 17 Sábado

Juan Pico de la Mirandola, conde de la Concordia, príncipe de la Concordia, fue un hombre de inteligencia portentosa, de memoria colosal, enciclopedista muy completo, afamado poliglota, gran amante de vivir en paz con todo el mundo y sabio cuyo capital pensamiento fue establecer perfecta armonía entre todos los filósofos y pensadores, y que trató de demostrar que las mismas doctrinas filosóficas sostuvieron Aristóteles que Platón, y Averroes que Avicena, y Escoto que Santo Tomás.

El 'Fénix de los espíritus', como llamaron a Pico sus admiradores contemporáneos, vino al mundo en Florencia el 24 de Febrero de 1463 y era el tercer hijo de Juan Francisco Pico, señor de la Mirandola y de la Concordia y hombre que poseía inmensas riquezas. Tan grande fue su precocidad, que siendo un niño pasó a estudiar a la Universidad de Bolonia.

A los 20 años, además del latín y griego poseía el caldeo, el árabe, el hebreo, el sanscrito y el francés, y a los 24 años conoció a Europa un cartel de desafío por el que se comprometió a sostener 90 proposiciones o tesis dialécticas, morales, físicas, etc titula-



das 'Conclusiones philosophicas cabalisticas et theologicas de omni re scibilibus', siendo 400 de ellas sacadas de autores egipcios, caldeos, árabes y latinos y las restantes eran originales.

Aunque tales tesis se escribieron en obsequio al triunfo de la Iglesia y para combatir la religión de la ignorancia y la filosofía de la incredulidad, traza de ellas fueron denunciadas como heréticas, no porque realmente lo fueran, sino porque su atrevimiento hirió el amor propio de los sabios, quienes trabajaron para que el papa Alejandro VI y la Inquisición las procesaran.

Para librarse de ésta abandonó a Roma, fijando su residencia en Francia al amparo de Carlos VIII.

Pardonado por el Pontífice, se estableció en Florencia y fue gran amigo de Lorenzo de Médici, quien le protegió con bastante liberalidad, con una profunda y acaso falsa admiración hacia sus obras poéticas, a las que tanto ensalzó, que llegó a proclamarlas muy superior a las de Dante y Petrarca.

Completamente alejado de las filosofías profanas y cabalísticas enmarañadas, Pico vivió en Florencia los últimos años de su vida, en paz con Roma y con todo el mundo, falleciendo a los 31 años de edad el 17 de Noviembre de 1494 al poco tiempo de haber entregado a las llamas todas sus obras.

HERNANDO DE ACEVEDO. (Prohibida la reproducción).

CATASTROFE FERROVIARIA

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal en España)

Madrid 16.- 7'30 m.

Acaban de recibirse despachos de Irún, participando que entre las estaciones de Dax y Bayona (línea del Mediodía de Francia) descarriló ayer el tren sud-exprés, que salió por la mañana de Madrid con dirección a París, el cual iba al ocurrir el accidente, una velocidad de ciento diez kilómetros por hora.

Todos los carruajes se precipitaron por un elevado terraplén ocasionando muchas víctimas.

Hasta ahora se desconoce cuál sea el número exacto; pero ya hay noticias de diez y nueve muertos, entre los que se cuentan el ministro de la Guerra del Perú, el Embajador extraordinario que vino de Italia a Madrid, el conocido joyero de esta corte

Lacloche y el representante en Madrid de la Compañía de los ferrocarriles a Cáceres y Portugal.

Los restantes viajeros muertos son en su mayoría franceses.

Hay veinticinco viajeros heridos de gravedad.

El vizconde de Irueste, que viajaba en dicho tren tuvo la fortuna de resultar ileso.

Entre los heridos menos graves, que son muchísimos, se cuenta la marquesa viuda de la Puente y Sotomayor, madre de la duquesa de Cánovas.

Quedaron hechos astillas casi todos los carruajes, uno de ellos el destinado a restaurant comedor.--Palma.

Tiquis - Miquis

Ya se habrán enterado los lectores de estos Tiquis miquis (si es que hay alguno que se dedique a perder el tiempo de una manera tan lastimosa) de que en Pedreguz se hundió la Plaza de Toros, sin que afortunadamente ocurrieran más desgracias que doce personas muertas y unas docenas heridas (también personas). ¡Un mero accidente desagradable!

Y dirá el señor Torrens del catalán A'eneo: ¡Qué se le ha de hacer? ¡Paciencia! ¡Mas peor fuera no verlo!

Por cierto que ya tiene dicho señor Torrens algunos candidatos para disfrutar de los fondos de la Caja de inválidos, cuya fundación se propone. Porque suponemos que muchos de los 200 heridos quedarán inválidos y más acreedores para disfrutar tales auxilios que los que han contribuido a fundarla con su bolsillo y con deterioro de algún miembro importante de su cuerpo.

Que se consuelen, pues, las víctimas del hundimiento.

Que si llega a prosperar aquella proposición, van a tener que pedir se repita la función.

Y el accidente... con todas sus consecuencias.

El día 17 parece que tendremos ya en España vergüenza. Y es muy posible que todos, ó la mayor parte de los españoles, nos caigamos muertos de ídem.

Esta 'vergüenza' a que aludo es un nuevo escarnio que dará a luz... con que ¡aten esa mosca por el rabo!

Parodiando una frase de Cánovas, ha dicho no sé qué ministro a un redactor del 'Heraldo', que el Gobierno actual es continuador de la Historia de España.

¡Hombre, por Dios! el mismo papel creo yo que pueden atribuirse los carlistas.

Y hasta... Polayieja. De modo que si eso es ó constituye un mérito...

Dirá el héroe filipino al gremio ambulante: yo me marchó, ahí queda eso; ¡date tono... Mariquita!

Ganga en perspectiva.

El 'Boletín oficial' anuncia la vacante de farmacéutico titular de Yélica, dotada con el haber anual de 50 pesetas (¡oche usted rumbó!), por el suministro de medicamentos a igual número de familias pobres.

¿Les parece a ustedes poco sueldo? Pues seguramente habrá quien dé más; es decir, quien preste dicho servicio por un poquito menos.

Y hasta obsequiará a los concejales que le den el voto.

Pues ganar diez duros resulta un 'momento', si se dan 'recomientos' de... agua del pozo.

Téngase en cuenta que esta misma asignación estaba consignada en presupuestos anteriores por el suministro de veinte familias.

Al Ayuntamiento le pareció sin duda que el farmacéutico hacía un gran negocio, y pensó que no siendo posible disminuir el sueldo, conseguiría su objeto aumentando los pobres.

Y vean ustedes cómo de esta manera sencillita, le resulta una bicoca a este pueblo la botica.

Juan Moreira

Es tiempo ya de que cesen estos hechos salvajes y el gaucho empiece a gozar de los derechos que le otorgan la constitución y que ha conquistado con su sangre en todos los campos de batalla.

Cerraremos esta dramática historia, haciendo notar que todas nuestras críticas referentes a la organización de la Justicia de Paz en la campaña, obedecen a la noble aspiración de que los derechos imprescriptibles de ciudadano, con los cuales invisten al hombre las leyes divinas y las leyes escritas, sean respetados y garantidos en todas las latitudes del suelo argentino.



EL EPITAFIO DE MOREIRA

El día 4 de Mayo, como a las tres de la tarde, entró en el pueblo de Lobos un paisano de aspecto humilde, montando en un magnífico caballo zaino colorado.

Aquel hombre tenía la cabeza abatida sobre el pecho como cediendo al peso de una horrible desgracia y no se preocupaba de apurar el pesado tronco de su caballo.

El paisano, siempre triste, con la mirada inmóvil sobre la cabeza de su pobre atero atravesó el pueblo por la calle principal, y recién al llegar a la plaza alzó la cabeza, dejando ver una mirada inteligente empañada por el dolor que se revelaba en su actitud sombría y lúgubre ademán.

Levantó la cabeza, decimos, miró a todos lados como para orientarse del camino que debía seguir, camino en que le parecía no estar muy seguro, pues desmontó en un almacén y preguntó por dónde se podía ir al cementerio.

Uno de los gauchos que había en el almacén salió afuera, e indicó al paisano el camino que debía seguir, mirando con extrañeza a aquel desconocido que se alejó sin siquiera dar las gracias por el servicio recibido, descomedimiento que el gaucho atribuyó a la pena en que aquel hombre parecía ir sumido.

El paisano siguió siempre al tranquito, hasta que llegó al cementerio, echó pié a tierra delante de la puerta de fierro, y sin atar siquiera su caballo, penetró al cementerio, cuyas tumbas interrogó con una mirada húmeda y vacilante.

Aquel hombre, sin despegar los labios para responder al eg-

NO MAS PALUDISMO

AYUNTAMIENTO

Prestdió la sesión subsidiaria, correspondiente a la actual semana, el alcalde señor Cuesta, asistiendo los concejales señores Durán, Martín Benito, Veira, Nava, García Martín, Angoso, Iglesias García, Borrego, Meca y Brozas.

Se aprueba el acta de la anterior, previas ligeras aclaraciones solicitadas por los señores Iglesias y Meca.

Queda enterada la Corporación de una resolución de la Junta administrativa de consumos, condenando a una multa de 25 pesetas a Martín González Alonso, en el expediente que se le ha seguido por faltas al Reglamento de consumos.

Con los votos en contra de los señores Meca, Borrego y Nava, se aprueba un dictamen de la Comisión de Instrucción pública, concediendo al catedrático jubilado de la facultad de Medicina don Gabriel López, una pensión equivalente a los tres quintos del sueldo que disfrutaba.

Se concede licencia a don Félix Frontela para dar mayor amplitud a una puerta de su casa de la calle de Arriba, y a don Lino Peláez para continuar, previa una corrección por haber faltado a lo prevenido en las Ordenanzas municipales, las que viene ejecutando en su casa de la calle del Hospital.

Queda ocho días sobre la mesa, a petición del señor Meca, el expediente relativo a la medición y valoración general de las obras en el depósito de aguas del Marín.

A don Luciano Palomero se le concede licencia para una toma de aguas al servicio de la casa número 15 de la calle de Arriba, y a don Felipe Téllez, para construir un ramal de cloaca destinado a la casa número 2 de la calle de la Rúa.

Fue aprobado el proyecto presentado por el Arquitecto para la ejecución de algunas obras de reparación en los retretes del Cuartel de la Cárcel, cuyo presupuesto se calcula en 542'48 pesetas.

Se accede a la petición formulada por varios vecinos de la Bajada de San Julián, de que se varíe el empalme de la cloaca de desagüe del Mercado en construcción, haciéndola pasar por aquella vía pública; pero habrán de contribuir dichos vecinos, como tienen prometido, con la cantidad de 500 pesetas, por el consiguiente aumento de gastos.

Quedó aprobado el pliego de condiciones para el arrendamiento de un

local en el Arrabal del Puente, destinado a casa-cuartel de la guardia civil, tomándose acuerdo en el sentido de que se anuncie en seguida el oportuno concurso.

Fueron aprobadas las proposiciones presentadas por la Comisión de obras, respecto del estudio por el arquitecto, de algunas que considera conveniente ejecutar en plazo breve.

Se acuerda conceder licencia a don Luis García para reformar la fachada de una casa de su propiedad, sita en el Arrabal del Puente.

Se acordó conceder varios préstamos de fondos del Pósito a los labradores de Negrilla, Palencia de Negrilla, Mata de la Armuña y Aldeanueva de Figueroa, que los tenían solicitados, y moratorias a algunos deudores que las solicitaban.

El señor Nava censura el sistema adoptado por la Comisión del Pósito, respecto al reparto de fondos y cobro de intereses, y dice que habiendo en las arcas del mismo mucho dinero de be repartirse equitativamente entre los labradores que lo solicitan.

Terminado el despacho ordinario el señor Nava interesa del Ayuntamiento para que trabaje activamente y sin descanso, a fin de que se establezca en nuestra capital el Parque administrativo del séptimo cuerpo de Ejército.

El señor Alcalde le contesta diciendo que por parte del Ayuntamiento se han dado todo género de facilidades, a fin de que aquel servicio quede en Salamanca. A petición del mismo, el Ayuntamiento acordó nombrar una comisión de su seno, que irá en breve a la Corte a gestionar este asunto y otros de gran interés para la localidad.

El señor Veira ruega a la Alcaldía que ordene al encargado del servicio de Policía urbana, la formación de un inventario de los útiles que el Ayuntamiento posee para hacer el referido servicio.

El señor Cuesta prometió atender la petición del señor Veira.

El mismo concejal señor Veira propuso que, previo el permiso de los directores de las Compañías de ferrocarriles que tienen establecidas oficinas de tráfico en la Estación, se procediera a inspeccionar los libros de llegadas de las expediciones, a fin de cerciorarse de si se adeudan o no los derechos de consumos correspondientes.

El señor Meca manifestó que los datos del tráfico de las Compañías de ferrocarriles son expuestos al público todos los días, y el señor Alcalde prometió estudiar el asunto para corregir

los abusos, si en realidad existen. El señor Nava pide que se lleve a la próxima sesión el plano mandado hacer al Arquitecto municipal, con el fin de habilitar nuevo local para la Audiencia y trasladar así el Ayuntamiento a su antigua casa, y no habiendo ningún señor concejal que hiciera después uso de la palabra, se levantó la sesión a las siete menos cuarto.

NUESTRA REGION

SEGOVIA.—La Comisión organizadora de la Exposición provincial iniciada por la Sociedad Económica, ha aprobado ya el Reglamento general y hecho la clasificación técnica de los productos y efectos que pueden figurar en el proyectado certamen.

—El domingo se reúne el Colegio de Abogados para tratar de un asunto que a juicio de alguno de los colegiados entraña suma gravedad por afectar directamente al decoro y prestigio de tan respetable clase.

—La feria de Torregano dará comienzo el día 30 del actual, teniendo de duración hasta el 10 de Diciembre.

El Ayuntamiento ha declarado libres de derechos cuantos ganados se expongan a la venta.

LEÓN.—Por no resultar cargo alguno contra los tres sujetos detenidos a consecuencia del robo cometido el sábado último en casa del señor Oja, han sido puestos en libertad.

El Juzgado, que sigue ahora otra pista, trabaja con toda actividad para dar con los culpables.

—El día 2 del próximo Diciembre se inaugurará el Circolo católico de obreros de Astorga.

—En la estación de Vega ha ocurrido un desgraciado suceso:

Habíase un joven de 16 años de edad, llamado Julian Suárez Alvarez, cargado patatas, cuando al pasar por la vía se introdujo un zapato entre los raíles en ocasión que estaba haciendo maniobra un tren. A pesar de los esfuerzos que hizo no pudo evitar que las ruedas de un vagón le pasaran por encima de los pies, dejándosele horriblemente magullados.

Conducido por el padre al Hospital de San Juan de Astorga falleció aquel a misma tarde.

AVILA.—El Ayuntamiento de esta capital ha acordado establecer arbitrios extraordinarios sobre artículos, para cubrir el déficit que le resulta en su presupuesto.

ZAMORA.—Ha tomado posesión de la dirección del Instituto de segunda enseñanza el señor Andrés.

—El diputado a Cortes por esta capital señor Jambrina ha salido para Madrid.

—Le ha sido concedido el retiro con residencia en esta capital al capitán del Regimiento infantería de Toledo don Andrés Hernández Campano.

—La guardia civil de Fermoselle comunica la detención de José Peña Díez, presunto autor del robo verificado el día 28 del pasado en un establecimiento

de carne de aquella villa, propiedad de José Flores Asensio.

PALENCIA.—Han sido aprobadas por la superioridad las cuentas justificantes de la inversión dada a las 40.000 pesetas que fueron concedidas a esta provincia para remediar los daños causados por las tormentas e inundaciones últimas.

VALLADOLID.—Anteayer por la tarde fué conducido al Cementerio el cadáver del segundo teniente de infantería de la escala de Reserva, don Raimundo Rebaque Ortiz.

—Han empezado las prácticas de ferrocarriles los alumnos de tercer año de la Academia de Caballería.

Todo los días el capitán señor Asenjo, ilustrado profesor de la asignatura, y valiéndose de una máquina cedida por la Compañía del Norte, hace un recorrido, instruyendo por turno a los futuros oficiales en la dirección y manejo de tan útil auxiliar de la guerra moderna.

—En la primera decena del mes de Diciembre se verificará en la iglesia de San Esteban el enlace de la bella y elegante señorita Consuelo Sáenz con el joven primer teniente de infantería del Regimiento de Toledo don Adolfo Loebos.

—Ha fallecido en esta población el virtuoso coadjutor de la parroquia del Salvador, don Magín Sarmiento Blanco.

REUNION PREPARATORIA

POR TELEGRAMA

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 16.—9:25 m.

El domingo se verificará en la presidencia la reunión de las mayorías.

Azcárraga pronunciará un discurso brevísimos, indicando los proyectos del Gobierno y recabando el apoyo de los diputados y senadores ministeriales.

Terminará el presidente del Consejo concediendo la palabra a Silveira, quien pronunciará un discurso sobre principios políticos y la conveniencia de la unidad y la disciplina.

A continuación se hará la designación para los cargos parlamentarios, terminando la reunión con un discurso de gracias de Villaverde.—Palma.

LA CASA KRUPP Y LOS ASTILLEROS DEL NERTIÖN

Va tomando cuerpo un rumor de verdadera importancia. Parece que están muy adelantados los estudios y negociaciones para la fundación de una gran Sociedad formada por la casa Krupp y el señor Martínez de las Rivas, sobre la base de los Astilleros del Nertiön.

El objeto de esta combinación se comprende que debe ser, aparte de las construcciones navales y de maquinaria, la creación en España de la industria de las planchas de blindaje y la fabricación de cañones y proyectiles.

BROTAS DE DON PRÁXEDES

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 16.—10:40 m.

Sagasta se muestra muy optimista respecto a la llamada al poder del partido liberal.

Ha dicho a sus contentillos que espera se verifique dentro de corto plazo un cambio radical de política.

Los fusionistas se muestran muy esperanzados con estas manifestaciones de su jefe.—Palma.

LOS CARLISTAS

Murcia

Ha llegado a esta capital, conducido por la guardia civil, el caracterizado carlista Francisco Albeso, preso en el pueblo de La Unión por haber formado parte de la disuelta partida de Aliante. Este individuo se ha quejado de que no le pagaron el sueldo prometido.

Barcelona

Continúa la práctica de reconocimientos en esta provincia, habiendo sido descubiertas últimamente algunas armas y municiones.

Muy pronto les serán concedidas recompensas a los guardias civiles de Manresa por su comportamiento en los últimos sucesos.

El sargento Cesáreo García será nombrado segundo teniente y a los guardias que tuvo a sus órdenes se les concederá medallas militares pensionadas vitalicias.

EN VISPERSAS DE CORTES

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 16.—12:10 m.

Las minorías parlamentarias insisten en impedir que voten en las próximas sesiones de Cortes los representantes que han obtenido cargos en el interregno parlamentario.

En la elección de presidente del Congreso se abstendrán todas las minorías, a excepción de la gamacista, que votará a Villaverde.—Palma.

CARTERA DE NOTICIAS

Son infundados, y el Gobierno los ha desmentido categóricamente, los rumores que circulan de haberse decretado la prisión del P. Morgades, obispo de Barcelona.

Telegrafían de Albacete que se han declarado en huelga los oficiales barberos de aquella capital.

Piden aumento en los jornales y disminución de horas de trabajo.

medido saludo de la vasca sepulturera, detuvo su mirada sobre el montón de tierra donde estaba echado el Cacique, y se dirigió allí con el paso vacilante, sacándose el sombrero con imponente respeto.

Llamó a la tumba solitaria, dobló en ella las rodillas y se pudo ver que de sus ojos negrísimo y varoniles, caía un torrente de lágrimas que iban a rodar a la tierra que cubría los restos de Moreira.

El Cacique que recibía siempre con amenazadores gruñidos a los que se acercaban a la tumba de su amo, se arrastró hasta aquel hombre y mientras lamía sus manos cariñosamente, se puso a aullar, con ese aullido triste y lastimero que emplean los perros en las situaciones lúgubres.

El paisano ocarició la cabeza del noble animal, se puso de pie, cruzó los brazos y clavó la mirada en aquella hura miserable, permaneciendo así inmóvil como una estatua, y llorando silenciosamente, más de tres horas.

A la caída de la tarde, el hombre que cuidaba el cementerio fué a prevenir a aquella especie de estatua humana que iba a cerrar la puerta y que era necesario se retirara, pero el paisano estaba tan embobado en su pensamiento que fué necesario golpearle al hombro y repetirle la advertencia.

Entonces sus labios temblaron a impulsos de los sollozos que lo sofocaban, por sus pómulos se deslizaron las últimas lágrimas, levantó al Cacique en sus brazos que seguía aullando lúgubremente y dió vuelta para tomar el camino que conduce a la salida del cementerio.—No alcanzó a andar dos pasos!

—Adiós Moreira gritó con la voz entrecortada por los sollozos que hacían su palabra casi ininteligible adiós hermano Moreira! daría toda mi vida por poder montarte en ancas de mi caballo y llevarte al rancho de la amistad—dijo, su voz expiró en un doloroso gemido y salió del cementerio a la carrera, como si tuviera que hacer un violento esfuerzo para arrancarse a la fuerza desconocida que allí lo retenía.

Llegó a su caballo sobre cuyo recado saltó sin tocar al estribo y acomodando al cuquito en el brazo izquierdo se perdió al galope de su caballo.

Aquel paisano era el amigo Julian que sabiendo la muerte de Moreira, había venido a darle el último adiós sobre su tumba.

Moreira vive aún en la tredeción de los pagos que habitó—sus desventuras se cantan en décimas tristísimas y sus hazañas son el tema de los más sentidos y tiernos estilos, que cantan cada paisano, lamentando la muerte de aquel hombre fabuloso. Para rendirle fué necesario que la Policía de Buenos Aires se pusiese en campaña eligiendo sus mejores soldados y pelear con él hasta que le quedó un átomo de vida.

Los paisanos que lo trataron sienten una especie de orgullo al recordar que fueron amigos de aquel hombre, y las partidas de plaza, recuerdan aún con cierto terror, los destellos de aquella mirada soberbia, cuyos rayos no podían sostener sin bajar la vista al momento.

Moreira no tiene parangón con ninguno de los muchos hombres de valor asombroso que han habitado nuestra campaña. El único que se le acerca en algo, es aquel terrible Juan Cuello que en los años comprendidos del cuarenta y siete al cincuenta y uno, tuvo aterrorizadas a la ciudad de Buenos Aires y a la misma zona.

Andrea y su hijo, el pequeño Juan, se encuentran actualmente en casa del señor Agullar, calle de la Victoria frente al cuartel de bomberos.

Cuando Vicenta oye hablar del tremendo Juan Moreira sus ojos se llenan de lágrimas y miran al suelo, como si buscara la tumba de aquel desventurado cuya existencia feliz fué cortada por el poder de un teniente alcalde de campaña.

¡Hé aquí los graves defectos que adolece nuestra célebre justicia de paz!

De un hombre nacido para el bien y para ser útil a sus semejantes, hacen una especie de fiera que, para salvar la cabeza del sable de las partidas tiene que echarse al camino y defenderse con la daga y el trabuco.

Es preciso convencerse una vez por todas que el gaucho no es un pária sobre la tierra, que no tiene derechos de ninguna clase, ni aún el de poseer una mujer buena moza en contra de la voluntad de un teniente alcalde.

El gaucho es un hombre para quien la ley no quiere decir nada más que esta gran verdad práctica, el juez de paz de partido tiene derechos de remacharle una barra de grillos y mandarlo a cuerpo de línea.

Comunican de Córdoba que anteanoche fué capturado el bandido apodado "Chato de Jaén".

Al veras, sin duda sorprendido en una casa de dicha ciudad, hizo fuego contra la guardia civil, pretendiendo huir, pero al llegar a la calle fué detenido por la benemérita.

Uno de los guardias que le perseguían, resultó levemente herido.

Durante el mes de Octubre se han despachado unos cuatro mil pasaportes en los gobiernos civiles de Coruña y Pontevedra, para emigrantes a las repúblicas americanas.

En el meeting socialista celebrado anteanoche en Madrid, los compañeros Iglesias y Quejito pronunciaron enérgicos discursos, protestando de la última tentativa de los carlistas, y censurando fuertemente a la burguesía que alienta dicha idea a pesar de representar la vergüenza nacional.

Según leemos en un periódico de Oviedo tratase en la capital de organizar una numerosa manifestación contra el abusivo precio de los carbones.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que se inaugurarán las sesiones parlamentarias, manteniendo la suspensión de las garantías constitucionales.

Se están imprimiendo los presupuestos para el próximo año de 1911.

Se presentarán con un déficit de varios millones por causa de deudas reconocidas, pago de intereses, reorganización de servicios, etc.

Hay quince hace ascender ese déficit 20 millones de pesetas, pero no se sabe todavía nada en definitivo.

En el Consejo de ministros de ayer se aprobó un crédito extraordinario para el nombramiento de un representante de España en la Exposición de Munich.

Se dispuso fijar en 70 años la edad en que serán jubilados los maestros.

También se dispuso regular los créditos agrarios y restablecer los comarcarios regios para los Bancos de provincias.

Fueron nombrados señores vitalescos los señores Linares, Linares, Linares Rivas, Merry del Val y barón del Castillo de Oriol.

Se acordaron las mesas de las Cámaras. Para secretarios los señores condes de San Luis y de San Simón y Silveira (don Faustino).

Para vicepresidentes del Congreso los señores Luiglesia, marqués de Figueroa y Aparicio.

Se acordó que los créditos liquidados de suministros de la guerra última se paguen de la data, y el resto cuando se liquide.

El ministro de Estado dio cuenta del buen efecto que ha producido el Congreso hispano americano.

Se despreciaron otros expedientes de poca importancia.

Un telegrama de París da cuenta de haberse descubierto por la policía rusa un vasto complot que se fraguaba en Polonia para rebelarse contra la dom nación extranjera y proclamar su independencia.

Se han hecho numerosas prisiones.

En el importante pueblo de Jerez de la Frontera, provincia de Cádiz, ha celebrado el comercio una imponente manifestación pacífica, con cierre de tiendas en señal de protesta contra los presupuestos municipales.

Dicea de Murcia que continúa la huelga de cargadores del muelle.

Las tropas protegen a los pocos cargadores que acuden al trabajo.

Los estudiantes de la facultad de Medicina han recordado por suscripción lo necesario para regalar al señor Ramón y Cajal las insignias de oro esmaltadas de la gran cruz de Isabel a Católica, que recientemente le fué otorgada.

Se ha celebrado el banquete con que los periodistas españoles han obsequiado a sus colegas los americanos que asisten al Congreso Hispano Americano.

Asistieron 10 comensales.

Se pronunciaron muchos y entusiastas brindis, habiendo reinado gran animación.

También se ha celebrado en el teatro Español la función de gala organizada en honor de los congresistas. Se representó "El Vergonzoso en Palacio", resultando el con junto admirable.

A la función asistieron la familia real y el Gobierno.

Las ocho primeras filas de butacas estaban ocupadas por señoras que, accediendo a una súplica del alcalde, no llevaron sombrero.

De las primeras filas ocupadas por los hombres se oyó un viva la reina! que no fué contestado.

REGATAS EN EL NORTE

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 16.—125 t.

Telegrafían de San Sebastián que ayer tarde se verificaron las regatas entre los remeros de Pasajes y Guetaria, desde San Juan de Luz a Biarritz.

La lucha tuvo lugar sin novedad, presenciándola multitud de pescadores de los pueblos vecinos, los cuales se trasladaron con dicho exclusivo objeto a los mencionados puertos.—Palma.

LIBROS

María del Puy.—Novela de don Gregorio Iribas.

Con extraordinario agrado hemos leído la novela *María del Puy*.

El asunto elegido por don Gregorio Iribas, es sumamente interesante, y por su sencillez y la maestría con que está desenvuelto, el lector no puede menos de considerar a la nueva novela como una obra digna de la mayor estimación y de los más grandes elogios.

El candoroso carácter de María del Puy; la lucha, noble por la idea que los mueve, de los rivales Luis y Adolfo; la bondad del cura de Zudaire, don Cirilo; las descripciones sugestivas y perfectamente ajustadas a la realidad de aquel país navarro de las Améscuas, y el ambiente de amor, que, como luz brillante, dá a veces claridades al cuadro tenebroso, son rasgos que acreditan las felices disposiciones que reúne don Gregorio Iribas, ilustre abogado del Colegio de Tudela.

Creemos que *María del Puy* ha de lograr un buen puesto en la literatura y que el público la acogerá como merece por sus excelentes condiciones.

Sinceramente lo confesamos; desde hace mucho tiempo no leíamos una novela que tan grata impresión nos produjera.

SANTORAL Y CULTOS

Mañanas: Santos Aciselo y Victoria, Dionisio, Albeo, Aniano y Gregorio.

CULTOS.—Convento de la Madre de Dios.—Continúa la novena de la Presentación.

Iglesia conventual de la Magdalena (P. Carmelita).—A las seis de la mañana misa de la Virgen, cantada. Por la tarde, a las seis, solemne Salve carmelitana.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las siete misa cantada privilegiada del Rosario.

SALAMANCA AL DIA

Anteayer recibió cristiana sepultura en el pueblo de Aldea del Obispo el sargento de carabineros veteranos de aquel puesto, que falleció víctima de una grave enfermedad al estómago que desde hace tiempo venía padeciendo.

Descanse en paz.

Aviso a los médicos

Los que deseen concurrir a un banquete en honor del catedrático de Valencia señor Moliner, pueden inscribir sus nombres en la Librería de la viuda de Cañón.

Tratándose de obsequiar, no sólo al médico eminente sino al filántropo, pueden suscribir también, no sólo médicos sino cuantas personas quieran tributar este homenaje a dicho doctor.—LA COMISION.

El inspector de mercados don Victoriano Sánchez, mandó esta mañana recoger un jamón a un vendedor ambulante del pueblo de Guijuelo, llamado Miguel Nieto, por encontrarlo en estado de putrefacción.

Ha sido ascendido a comandante, nuestro paisano el capitán de infantaría don Alvaro Gil Maestre, que presta servicios en el ministerio de la Guerra.

Han regresado de su viaje a Barcelona, don Miguel Rodríguez Veg, don José Villar, don Fernando Sainz Pardo y don Julio Fabrós.

Por la administración de Hacienda de esta provincia han sido multados en 1750 pesetas, unos ochenta ayuntamientos que, no obstante el tiempo transcurrido, todavía no han remitido la co-

respondiente certificación de los pagos sujetos al descuento del uno por ciento, efectuados durante el tercer trimestre del presente año; cuyas corporaciones procurarán ponerse al corriente en dicho servicio, para evitarse el envío de comisionados de su cuenta, que les serán expedidos en seguida.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la BIEN REPUTADA firma de los señores VALERNTIN & C.ª., Banqueros y Expenduría general de lotería en HAMBURGO, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gas los alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. ESTA CASA EN VIA TAMBIEN GRATIS Y FRANCO EL PROSPECTO OFICIAL A QUIEN LO PIDA.

En Cáceres ha fallecido el señor don Enrique Montañez Campo, catedrático de aquel Instituto de segunda enseñanza y director que fué del mismo en algún tiempo, y diputado provincial además actualmente.

Séle la tierra leve.

COGNACS.—Henry Garnier y Compañía.

Ha sido ascendido a capitán de la guardia civil el primer teniente don Isidro Bayón y González, tan conocido en esta provincia donde ha restado servicios muchos años.

Hoy ha salido para Alba de Tórmes, a realizar, por ahora, el último de sus paseos militares, el Regimiento de Borbón, al mando de su coronel señor Bertríz.

Se ún nuestros informes, esta noche regresará dicha fuerza a Salamanca.

Hemos recibido el cuaderno 30 de la importante obra «Diccionario Popular Enciclopédico de la Lengua Española», que tan bien acogido ha sido por el público en general. Contiene cada cuaderno de 400 a 600 voces, definidas sintéticamente, pero con la extensión necesaria para su comprensión; y claro está que, siendo una enciclopedia ilimitada, no hay cuaderno que no traiga algo nuevo y algo que satisfaga todas las aficiones y todos los gustos.

Se enviara un cuaderno de muestra gratis a cuantas personas lo soliciten.

Los pedidos al Director gerente, don Pedro García, calle de la Encarnación, 4, Madrid.

Los estudiantes de enseñanza libre de esta Universidad, se han adherido al proyecto de constitución de la Sociedad «Unión Escolar».

Los objetos empeñados en el Monte de Piedad de esta ciudad, comprendidos en los talones de préstamos números de 15.762 al 18.017 de ropas y del 18.931 al 19.188 de alhajas que no se hagan efectivos ó se renueven por los interesados antes del día 2 del próximo Diciembre, serán vendidos en pública subasta el primer domingo y sucesivos de dicho mes.

La «Sacarina», el «Salol» y el «Acido salicílico» que contiene un dentífrico alemán son absolutamente nocivos al esmalte dentario. El Licor del Polo carece de sustancias tan perjudiciales y se compone solamente de vegetales, todos ellos completamente saludables y eficacísimos para los dientes y encías.—En Salamanca farmacia de Beltrán de Heredia.

Notablemente mejorado de su enfermedad ha vuelto a encargarse de la cátedra de Derecho Natural el profesor señor Sánchez Mata.

Según noticias recibidas de Madrid el ministro de Instrucción pública ha firmado el nombramiento de decano de la facultad libre de Medicina de Salamanca, a favor de don Isidro Segovia y Corrales.

Hoy ha dado comienzo en la iglesia de la Magdalena (P.ª Carmelita), la novena a San Juan de la Cruz.

Se leerá todos los días a las ocho y media de la mañana y a las cinco de la tarde.

Hoy celebrará junta general la Sociedad de carpinteros para tratar de asuntos que interesan a los obreros asociados.

Han sido denunciados para ante la Alcaldía unos enjotes que dieron anoche un fuerte escándalo a la puerta de un establecimiento de bebidas de la calle del Doctor Riesco.

Completamente restablecido de su indisposición, ha podido abandonar el lecho el ingeniero jefe de montes, señor Pastors.

El Ayuntamiento de Juzbado ha acordado proceder a practicar un derlinde general de terrenos en aquel término municipal.

El periódico oficial de la provincia publicará uno de estos días una relación de los compradores de fincas de Bienes Nacionales, a quienes se da aviso para que dentro de los diez días siguientes a los de sus respectivos vencimientos hagan efectivo el importe de los plazos que les corresponde satisfacer.

LA CRISIS CATALANA

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 16.—145 t.

Nuevamente reviste gravedad la crisis fabril y obrera de Cataluña. Las huelgas de Manresa siguen en igual estado que antes de la intentona carlista, habiéndose vuelto a producir el paro en algunas fábricas de Barcelona y Monistrol por falta de demandas.—Palma.

CURIOSIDADES

LO QUE SE ANDA EN VELOCIPEDO

Un aficionado a las estadísticas ha hecho el cálculo de la distancia que recorren los ciclistas de todo el mundo.

Presumiendo por los datos de venta de bicicletas y aparatos análogos, calcula que hay en el mundo diez millones de ciclistas; por ximamente la mitad de éstos salen los domingos y recorren por término medio 2 kilómetros cada uno, lo que representan 100 millones de kilómetros, ó sea 2.500 veces la vuelta al mundo cada domingo.

Si se cuenta en 5 metros el desarrollo medio de una bicicleta, se ve que la cifra mencionada equivale a 20 000 millones de vueltas del eje de los pedales.

Falta que otro aficionado haga el cálculo de la fuerza que ese movimiento representa y nos diga cuántos trenes podrían arrastrarse con ella aplicándola a la locomoción.

LA HUELGA DE ALICANTE

(POR TELEGRAMA)

(De nuestro corresponsal especial)

Madrid 16.—215 t.

Comunican de Alicante que las operaciones de carga y descarga en el muelle las sigue realizando gente

La huelga se considera conjurada, porque las bases de arreglo que han llevado al Gobierno civil las comisiones de obreros huelguistas del muelle, existe casi seguridad de que han de ser aceptadas.—Palma.

TRIBUNALES

SENTENCIAS

Sección primera.—Condenando a Fidel Benito Rodríguez, a quien se ha seguido causa en el Juzgado de Vitigudino por el delito de lesiones, a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, accesorias, costas, é indemnización de 28 pesetas al perjudicado.

Homicidio en Cepeda

Hoy han continuado las sesiones ante el Jurado, en la Sección segunda de la Audiencia provincial, con motivo de la causa seguida en el Juzgado de Sequeros por el crimen de Cepeda, de que dimos ayer un ligero extracto.

Hecha la acusación por el representante del Ministerio público, que lo fué en este caso el abogado fiscal señor Bárcenas, y después del discurso de defensa del abogado señor Luna y del resumen del presidente de la Sala señor Sánchez Cabo, el Jurado dictó veredicto de culpabilidad y la Sala sentencia, condenando al procesado Agustín Gascón Sánchez a la pena de 9 años y un día de presidio, accesorias, costas é indemnización de 2.000 pesetas a la familia del interfecto

Señalamientos para el día 17

Ante el tribunal de lo contencioso administrativo se celebrarán mañana en la Sección primera de la Audiencia, dos vistas.

Trátase en la primera de la reclamación interpuesta contra una providencia del gobernador civil, por don Gabriel Gallardo, sobre constitución del Secretario del Ayuntamiento de Montemayor. Ponente, señor Sánchez Cabo; abogado, el del estado y señor Salamanca; procurador, señor Sánchez Gómez.

A continuación vista del pleito é instancias del Ayuntamiento de Agallas, sobre deslinde de la dehesa de Porteros. Ponente, señor Aparicio; abogados, el del Estado y los señores Sánchez Mata y Salamanca; procuradores, señores Sánchez Gómez y Martín.

En la Sección segunda no hay señalamientos hasta el día 18.

DIARIO DE AVISOS

Matadero

Bosques sacrificados ayer: Vacas, 4. Terneras, 6. Corderos, 11. Peso en junto, 1.516 kilogramos

Recaudación por consumos

Ingresado en las últimas veinticuatro horas: Fielato de la Puerta de Zamora, 513-89 pesetas. Paseo de la Estación, 757-94. Idem Puente 753-92. Total: 2 030 74 pesetas.

PASATIEMPOS

Solución al TERCIO SILABICO de ayer:

FO PO PA
RO MA NA
PA NA MA

TARJETA

Formar con las letras de la tarjeta, debidamente combinadas, el título de una obra inmortal.

NOTA COMICA

Entre amo y criado: —Bañista, mira a ver si el termómetro del piso bajo ha subido. No, señor; continúa en el mismo sitio colgado de su clavo

INFORMACION MERCANTIL

GRANOS Y HARINAS

Salamanca 16.

Trigo a 46 rs. fanega. Cebada a 30. Centeno a 34. Lentejas a 38. Mueles a 47. Guisantes a 40. Algarrobas a 31. Garbanzos de 80 a 170 rs., según clase y tamaño.

Harinas fuera de la ciudad ó sea sin pago de derechos de consumo, de 1.ª 10 reales. De todo pan a 15 1/2. De 2.ª a 15. De 3.ª a 13. De 4.ª a 11. De 5.ª a 9. Menudillo a 8'50. Salvadillo a 8.

(POR CONREO)

Palencia 5

Trigo a 45 y 45'50 rs. las 92 libras. Centeno a 28. Cebada a 26. Avena a 20.

Avila 15.

Trigo a 46 y 47 rs. fanega. Centeno a 33 y 34. Cebada a 25 y 26. Algarrobas a 28 y 29. Harinas 1.ª extra, sistema cilindro a 17 1/2 reales arroba. Id. 1.ª S. de piedra a 17. Id. 2.ª p. a 16 1/2. Id. 3.ª p. a 14. Salvados de todas clases de 7'50 a 8 reales arroba.

Valladolid 15.

Trigo... En los almacenes del Canal a 46'5 reales las 94 libras. En los generales a 46'75. Centeno a 35. Cebada a 28. Avena a 15'50. Algarrobas a 33. Harinas de 1.ª a 17'75 rs. De 2.ª P. 16. De 2.ª 15'75. De 3.ª 14'75. Y terciolla a 8'14. Los menudos sin saco, se pagan

Medina del Campo 15.

Trigo a 47'25 reales fanega. Centeno a 32 y 33. Cebada a 25 y 26. Algarrobas a 28.

SE VENDE la casa número 11 de la calle de Hovobre. Del precio y condiciones darán razón en la misma.

SE VENDE la casa número 11 de la antigua Plaza de Santa Eulalia.—En la misma darán razón.

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO

EL TIEMPO

Lluvioso

He aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy a las nueve de la mañana:

Altura barométrica... 663-68 m. Temperatura máxima al Sol... 18-2. Id. mínima... 14-4. Id. a la hora de la observación... 20. Dirección del viento, N. O. Ventolina.

